

Mitteilungen der Schweizerischen Gesellschaft für Phlebologie



Frühjahressymposium der Schweizerischen Gesellschaft für Phlebologie 2021 (Hybrid-Fortbildung)

Hauptthema: Kompressionstherapie; Nebenthemen: Varikose, chronische venöse Krankheit/Lymphödem, Lipödem, die wichtigsten Ursachen akuter Hautnekrosen am Unterschenkel, Punch Grafts (Reverdin-Transplantate) und venöse Thromboembolie

Dieses 8-stündige Symposium deckte im Format einer „Mini-Venalpina“ praktisch die gesamte Phlebologie ab, mit einem Schwerpunktthema „Kompressionsbehandlung“. Wir verfolgten mit dem breit aufgestellten Programm 2 Ziele: Auffrischkurs für alle etablierten Phlebologinnen und Phlebologen und Grundkurs für alle Assistenzärztinnen und Assistenzärzte in Weiterbildung, welche sich in Phlebologie subspezialisieren möchten. In den meisten medizinischen Hauptfachgebieten wie Angiologie, Gefäßchirurgie, Dermatologie und Venerologie sowie weiteren Spezialarztgebieten werden zur Erlangung des Facharztstitels mindestens 8 Credit-Punkte in Phlebologie verlangt. Mit dem (Online-) Besuch dieser Fortbildung konnten die Assistenzärztinnen und Assistenzärzte der Schweiz und auch der europäischen Nachbarländer diese Weiterbildungspflicht erfüllen.

Jedes der 5 Hauptthemen wurde jeweils in 2–4 Übersichtsreferaten zu 15–20 Minuten sowie 1–2 Innovationsvorträgen zu 10 Minuten in kurzen und konzentrierten Beiträgen aufgearbeitet. Die ganze Tagung war vom Informationsgehalt bemerkenswert dicht und forderte den Teilnehmerinnen und Teilnehmern sowie den Referentinnen und Referenten ihre volle Konzentration ab. Dementsprechend hatten wir von den über 200 Teilnehmerinnen und Teilnehmern viele positive Rückmeldungen. Das Programmkomitee sowie der Vorstand der Schweizerischen Gesellschaft für Phlebologie möchten sich bei allen Referentinnen und Referenten sowie bei allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern für das gut gelungene Frühjahressymposium sehr herzlich bedanken.

Das nächste Frühjahressymposium der SGP wurde auf den 02.04.2022 festgesetzt. Bis

dann sollten Präsenzveranstaltungen wieder ohne Einschränkung möglich sein. Als Ort haben wir wiederum das Kultur- und Kongresshaus Aarau reserviert.

Nächste Veranstaltungen:

- 08.–11. September 2021: 63. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Phlebologie, Aachen
- 16.–20. November 2021: 48. VEITH Symposium, New York, USA
- 01.–03. Dezember 2021: 21. Unions-tagung der USGG, Interlaken
- 17.–21. Mai 2022: World Congress of the UIP, Istanbul
- 02.–04. November 2022: 22. Unions-tagung der USGG, Zürich